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JORNAL DE·LAGUNA

Empresa que muito orgulha
a cidade e região, a PESÇAF,
Pescados e Transportes, na

última sexta-feira,12, foi
auditada pelo' Ministério da

Agricultura (MAPA), . acerca

do SISBI (Serviço de Inspeção),
Iembrando . que a empresa
lagunense já possui o selo de

Inspeção S,EjSISBI desde 2018,
período em que comercializa
seus produtos em todo. o

território nacional;
Para 'que o Sistema SIE/

SIS,BI, regido pela Cidasc, no
Estado de Santa Catarina
continue tendo equivalência
ao SIF (Sistema de Inspeção

. Federal regido pelo Ministério
da Agricultura), auditorias
são realizadas' nas empresas

.

partidpantes.
E' a empresa de pescado�.

de SC, contemplada pela
auditoria, foi a PESCAF, que
mais uma vez demonstrou a
qualidade de seus produtos,

Estavam presentes, os

I

auditores federais doMinistério
da Agricultura, Plinio Leite

Lopes e Luiz Eduardo da Silva,
o gestor estadual de Inspeção
Sanitária de Santa Catarina,
Jader Nones e o fiscal estadual

agropecuário Rafael Moraes.
Na foto, da esquerda para a

direita, Jader Nones - Gestor
Estadual de Inspeção Sflnitária
Cida�cjFlorianópolis, Taise

Davi, do controle de qualidade
PESéAF, André Carneiro,
sócio proprietário da PESCAF,
Rafael Moraes, fis{l;al estadual

agropecuário CidascjTubarão, .

Rodrigo Bif, do controle de.'
qualidade PESCAF, Fabricio

Carneiro, sócio proprietário
da PESCAF, Plinio Leite Lopes,
auditor fiscal federal do

MAPA/Brasília-DF, Juliana de

Medeiros, responsável técnica,
Luiz Eduardo da Silva, auditor -.f' .

federar' do MAPA/Rio de
Janeiro-RJ eEric Ibanez KUbiak,
inspetor médico veterinário,
habilitado SISBjCidasc..
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MOl:JRÃO E

MARCELO P-ETRELLI
o presidente da Acaert-SC-Associação Catarinense

das Empresas de Rádio e Televisão, Marcelo Petrelli,
ariunciando para hoje, 19, dentro do projeto "Momento

Brasil", palestra do vice-presidente da República Hamilton

Mourão, que falará sobre a conjuntura nacional. O evento

é destinado apenas para os convidados da entidade.

ACESSO NORTE:

BRDE PEDE REVISÃO
Ao verificar todo' o processo do projeto que culminará
com a assinatura de um empréstimo que possibilitará
as obras de afaltamento do acesso norte de Laguna

a BR-101, técnicos do BRDE-Banc:;o Regional de
Desenvolvimento do Extremo Sul, solicitaram a revisão

de alguns ltens.fala-se em torno de 50, especialmente
nas drenagens. Ainda na 6" feira; 12, o prefeito Mauro
Candemil esteve na capital, onde tratou do assunto e

com apoio de engenheiros da SC Engenhària, empresa
que fez o projeto para a secretaria de Infraestrutura,
além do corpo técnico da Amurei, acreditando que

tudo estará pronto nos próximos dias, esperando que
-

ainda em agosto seja assinado o convênio e respectivo
financiamento. Que assim seja!

HOMENAGEM A CELSO'
/

O ex-prefeito de Santa Rosa de l-ima e atual diretor
executivo da AMUREL, Celso Heidemannrecebeu no

início da serpana, da Assembleia l.eglslativa de Santa

Catarina, homenagem por sua contribuição pela
lnteriorlzaçâo da Licenciatura educação do Campo, e
mais especificamente, à efetivação da "Quarta Turma -

Encostas da Serra Geral-Santa Rosa de Lima". "Estou
muito feliz por ter sido Lembrado por uma ação feita há

quase uma década, no meu segundo mandato.Penso .

que é a demonstração de reconhecimento de que levar
um cursá com a qualidade de ensino da Ufsc ao interior,
neste caso a Santa Rosa de Lima e municípios das

Encostas, foi importante pararnultas famílias, pessoas, e
para a própria Universidade", avaliou o ex-prefeito.

. /

Datas Históricas-
» 1-9 - 1922 -

É fundada a

Associação São
Vicente de Paulo

(Vi c ent ipo s),
para

-

atender aos

pobres.
»21 - 1839 -

.Garibaldi tendo
assumido . o

comando do

"Seiva]"; que
-

c o n s - e -g u i r a

abrigar-se na Lagoa do Camacho, chega à foz do
rio Tubarão, fronteiriça à Laguna, sem ter voltado
ao mar aberto, aproveitando alagados e canais
avolumados pelas águas de grande enchente do
rio Tubarão.
»22 -::- 1839 - Garibaldi, seguido por David

Canabarro, Teixeira Nunes e seus
-

soldados

farroupilhas conquistam a Vila; ficando o episódio
._
conhecido como a Tomada de Laguna.

Contra�c;»�to· .

.

..
/ Márcio M. Carneir

redatór@jomaldelaguna.com.br

tObituário
Dia 15
_ Geny Maria de Lima, 81

anos. Residia no Magalhães.

HEIDEMANN

Tempo em -Laguna

'01; .; (19), Tempo firme oom presença de '01. Temperatura
_ .:...- em elevação. Vento nordeste, fraco amoderado com rajadas.

Min. IOOC - Max. 23°C Dia 16
/' ""

-

Chance de chuva: 0% -
-

_ Mário César Gonçalves
'_/ \ do Nascimento, 47 anOS.

Residia no Portinhc.

IAmanhã (20): Tempo com formação de nevoeiros" 'na

madrugada e amanhecer com aberturas de sol e mais nuvens

durante a tarde. Temperatura em elevação. Vento nordeste, -

fraco a moderado com rajadas.
Min. 12°C - Max. 25°C
Chance de chuva: Ó%

--

I Domingo (21): Tempo com nevoeiros na madrugada e início
do dia, com sol entre algumas nuvens no decorrer do dia.

__ Temperatura em elevação. Vento nordeste, fraco a moderado
com rajadas.

-
-

Min. 14°C - Max. 26°C
Chance de chuva: 0%

Fases da lua Tábuas das marés

e-"Cheia - até 23

�- Minguante- de 24 até 31

r;};- Nova - de 1"/8 até 6/8/

(.. - Crescente - de 7/8 até 14/8

05:09=1.8 - 23:35=0.2 05:45=1.8 - 17:55=!.8 00:10=0.3 - 18:35=1.7

AMANHÃHOJE
PREAMAR

DOMINGO
BA[XAMAR PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR
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UM VASTO "PROTO-ESTADO"
- DENTRO DAAMAZÔNIA

lugar onde a Amazônia mais
sofre violência. Se quisermos
ver a face brutal do sistema

capitalista, predador, então

visitemos a Amazônia. Aí

emerge o gigantismo do espírito
Leonardo Boff da modernidade, o racionalizado

do iracional e a lógica implacável
do sistema anti-natureza.
O Estado brasileiro, as empresas
nacionais e as multinacionais
formaram urn poderoso tripé.
Deram origem ao que se tem

chamado "o modo de produção amazônico" (cf.
Mires,F.,El discurso de Ianaturaleza: ecologíaypolítica
en America Latina, DEI, San José 1990; 119-123). É

I. um modo que se define como uma forma de produção/
destruição terrivelmente predatória, com aplicação
intensiva de tecnologia contra a natureza, declarando

guerra às árvores, exterminando populações originárias
e adventícias, superexplorando a força de trabalho, àté
a modo de escravidão, em vista da produção para o

COMO LIDAR COM AS MUDANÇAS?

Euclides da Cunha (1866-1909), um clássico das letras
brasileiras, foi também um apaixonado pesquisador da
região amazônica, escreveu em 1905: "A inteligência
humana não suportaria o peso da realidade portentosa
da Amazônia; terá de crescer com ela, adaptando-se
lhe para dominá-la" (Um paraíso perdido, reunião
de ensaios amazônicos, -Petrópolis 1976,15). Tal

constatação mostra a luxuriante riqueza' deste
incomensurável ecossistema.

Paradoxalmente é também o

Teóloqo. escritor
e professor
universitário

A maioria dos profissionais tem medo quando não

conseguem dimensionar processos de mudança
dentro das empresas, seja em um caso de venda e

aquisição por outro grupo, seja numa mudança de

liderança, de processo e. vários outros exemplos.
Na nos-sa vida pessoal não é diferente, tememos

mudanças das nossas casas,

relacionamentos, escola
de filhos, etc. O medo da

mudança acontece muitas
vezes pela falta de clareza,
de comunicação, e então, por
não saberem o quê está por
vir, cada um cria a sua própria
história. E, vamos combinar,
uns são criativos à beça para
criar as suas próprias fake

Letícia Zanini
Master Coach,

PSicólo-ga e

Educadora

Comportamental news.

O fato é que mudanças são

comuns e frequentes em

qualquer empresa: setores

nascem, pessoas entram,

pessoas saem e assim segue. O mundo hoje é Vuca,
volátil, complexo, ambíguo e diverso, por isso

se preparar para as mudanças não é mais apenas

interessante, mas necessário.
E como se preparar para 'mudanças?
- Primeiro entenda a mudança, compreender é o

(I+parte)

suprimento do mercado mundial.
A Amazônia continental compreende 6,5 milhões de
km quadrados, cobrindo dois quintos da área latino- '

americana: metade do Peru, urn terço da Colômbia e

grande parte da Bolívia, Venezuela, Guiana, Guiana
Francesa e Suriname e 3,5 milhões de km quadrados
da área brasileira.

Geologicamente o prato-Amazonas durante todo o

paleozoico (entre 550-230 milhões de anos atrás)
formava um gigantesco golfo aberto para o Pacífico.
AAmérica do Sul estava ainda ligada à África. Na era

cenozoica, no início do período terciário há 70 milhões
_

de anos, os Andes começaram a soerguer-se e durante
todo o plioceno e pleistoceno e pormilhares e milhares
de anos bloquearam a saída das águas para o Pacífico.
Toda a depressão amazônica ficou paisagem aquosa
até encontrar urna saída para o Atlântico como ocorre

atualmente. (cf.Sioli,H., Amazônia, fundamentos da

ecologia da maior região de florestas tropicais, Vozes,
Petrópolis 1985, 15-17).
O rio Amazonas, segundo as mais recentes pesquisas,
é o rio mais longo do mundo com 7.100 quilômetros,
cujas nascentes se encontram no Peru, entre os

montes Mismi (5.669 m) e Kcahuich (5.577 m) ao

sul da cidade de Cuzco. De longe é também o mais

volumoso, com uma vazão média de 200.000 metros

cúbitos por segundo. Somente ele, perfaz entre 1/5
a 1/6 da massa de água que todos os rios da Terra

lançam conjuntamente nos oceanos e mares. O leito

principal do rio tem a largura média de 4-5 km com

uma profundidade que varia de 100 m em Óbidos a 4

m na foz do Xingu.

primeiro passo para aceitá-la.
- Busque ajuda quando o processo de mudança
está fora da sua capacidade de compreensão.
Uma mudança pode representar uma variedade
de elementos que podem assustar muita _gente.
Pessoas de sua confiança ou profissionais
capacitados podem ser grandes aliados.
- Encare, seus medos. É claro que a mudança
assusta porque foge do se� controle. E quando isso

acontecer, coloque .os itens que o amedrontam em

um papel. Encarar seus medos, conhecendo-os é o

primeiro passo para criar coragem.
- A comunicação é peça estratégica para as

mudanças. Qualquer' ruído no diálogo pode
interromper todo um processo. A comunicação

,

gera clareza, que minimizam medo e fantasia.
- Pensar a mudança de forma positiva. Em uma

situação de mudança, pense que é hora dê mostrar

sua flexibilidade e se destacar.

Atualmente, a resiliência é uma 'das competências
mais impactantes devido ,à possibilidade de

fazer com que a pessoa se adapte ao processo
de mudança. Se você está disposto a mudar,
você está disposto a aprender e se você aprende,
você tem maiores chances de inovar e entregar
resultados, qual empresa não espera os dois? E

.então, preparados para as suas próprias mudanças?
Pense nisso.

Gente
de nossa terra

Comendador José
Inácio da Rocha

*27/01/1821
t 16/11/1886

L agunense' dos mais ilustres, José Inácio da Rocha
nasceu aqui em 27 de janeiro de 1821, filho de Ana Rosa

de Jesus e de Inácio Vieira da Rocha. No mesmo ano em

que nasceu foi batizado na Pia Batismal da Igreja Matriz
de Santo Antônio dos Anjos. Ainda bem jovem, então com
14 anos, pediu a bênção ao pai e foi para 0 Rio de Janeiro,
onde com inteligência e tenacidade progrediu, realizando
uma considerável fortuna. No começo, foi trabalhar na

Fábrica de Chapéus Wanuzzi. Depois foi ser gerente
de uma outra fábrica, a Carlos Felipe. Em seguida, em
sociedade com Francisco José da Costa Braga, fundou a

empresa Braga & Rocha, alcançando ali' os seus maiores
números e claro, amealhando uma grande fortuna. José
Inácio da Rocha freqüentava as altas rodas da Côrte,
no Rio, sempre em meio a barões do café, senadores,
deputados, homens de empresas e das letras, como

Silvio Romero, além de conhecidas figuras da colônia

catarinense, colho os também lagunenses Conselheiro
Sousa França, Almirante Lamego, Jerônimo Coelho,
Visconde de Ariró e outros catarinenses como Custodio
Martins de Souza, Vergílio Vilela e Jorge Conceição.
Rocha contribuiu para os estudos do nosso sempre
lembrado Padre Manoel João Luiz da Silva e o não menos

conhecido Victor Meirelles de Lima. Abastado, mesmo
à distância, foi dos mais generosos com, a gente de sua

cidade. Três 'meses antes de morrer, em 16 de novembro
de 1886, ao fazer o seu testamento, além de "deixar bem"
os familiares; destinou três contos de réis para a igreja de
Imarui, seiscentos mil réis para o Hospital de Caridade
de Laguna, que aliás sempre contou oom o seu amparo,
uma casa na rua do Fogo, para que o poder público de/
Laguna ali instalasse uma escola para as crianças de sexo

masculino e um prédio na rua do Rincão (hoje Fernando

Machado) para instalar uma es-cola para crianças de sexo

feminino. As, casas foram vendidas e 'um novo prédio foi
construído na hoje rua Almirante Lamego, no Cam�o de
Fora, abrigando a Escola que denominou-se Comendador
Rocha, logo transferida para a Roseta, onde está até hoje.
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Parõguia
"

. SANTO ANTONIO DOS ANJOS

Hoje, 19, às i 9h missa na Cohab. Amanhã, 20, missas às 17h30 no Mar
Grosso e às 19h na Matriz e em Caputera. Domingo,21, missas às 8h no
Portinho e Loteamento Juliana, 9h15 em Bentos, 9h30 com Batizados
na Matriz, 1Oh15 Estreito e às 19h na Matriz e Roseta, Treça-feira, 23,
às 6h30 e 19h, na Matriz, missas de Santo Antônio. Quarta-feira, 24,
às 15h, missa na Matriz. Quinta-feira, 25, -às missa na Roseta. (Pároco
Padre Lenoir Steiner Becker)

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS. "

Do passado
Pra aprender, o passado deve

-' ser lembrado sempre. Sem ele /'

não haveria presente e muito
-

menos futuro.

.' '. ..-

IIBRINCANDO NAS FERIAS" DO SESC
�RESGATA BRINCADEIRAS TRADICIONAIS

O projeto oferece • efetuadas na Área de motora. No roteiro de
uma programação Relacionamento com cultura, apresentações
qualificada para as Clientes das Uriidades, artísticas, contação
crianças no período para crianças de 3 a 6 de histórias, . música e

de recesso escolar, em anos e de 7 a 10 anos, teatro trazem o tema

julho. As inscrições em turmas diferentes. à tona. As ações são

estão abertas e podem A programação desenvolvidas - com

ser realizadas no espaço proposta tem o objetivo ênfase em conteúdos
Relacionamento com de resgatar à cultura s o c i o c u I t u r a is,
Clientes das Unidades das brincadeiras educativos e

do Sesc em Santa tradicionais, como multidisciplinares:
Catarina amarelinha, peteca, artísticos, culturais,

O tema "Jogos, cama de gato, cirandas, fí s i c o - e s p o r t i vos,

Brinquedos . e pipa, elástico, carrinho manuais e soclals.

B r i n c a d e i r a s de rolimã, bolhas de - "Com o avanço
Brasileiras" norteia as sabão, bambolê, pião, da tecnologia as

atividades da edição e s c o n d e - e s c o n de, crianças _ estão

de inverno do projeto pega-pega, passa anel, trocando brinquedos
Brincando 'nas Férias, entre outras. Também e brincadeiras

. ../
que acontece - nas serão realizados jogos t r a d i c 1 o n aIS

Unidades do Sesc/SC, cooperativos, de por aparelhos
em julho. Consolidada tabuleiro e desafios, eletrônicos. Mas, com

como uma opção de oficinas . <.Iúdicas, brincadeiras atrativas
lazer e recreação de gincanas, caçadas, e diversificadas,
confiança para os pais, passeios.; dinâmicas

-

podemos proporcionar
a colônia de férias "da de i!ftégração; além de essa desconexão com o

Instituição oferece atividades esportivas
-

mundo virtual e resgatar
atividades lúdicas e e recreanvas que a essência do brincar",
educativas para as estimulam o raciocínio declara Giseli Mara

crianças no período de- lógico e a coordenação Schena, gerente de
recesso escolar.

Em cada cidade,
há um calendário

específico _
de realização

e uma programação
especial. envolvendo
a temática proposta,
oportunizando o brincar
de forma divertida

. e educativa. As

inscrições podem ser

Lazer do Sesc/SC.
-Criado em 1990, o Brincando nas

Férias do Sesc está consolidado como

uma opção de lazer e recreação de

confiança para os pais. Por meio das

•
atividades propostas, os participantes
têm a oportunidade se socializar,
criar novos laços de amizade, além

.

de despertar o gpsto pelos esportes,
jogos, brincadeiras e artes.

·e
�------------------------------�--------------------------------------------------------------------------------------�
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FORUM CATARINENSE
DE MUSEUS

o terceiro e último dia' do 5° Fórum
Catarinense de Museus começou com relatos
de experiências em museus catarinenses e

com o encontro de estudantes de Museologia
da Universidade Federal de Santa Catarina

(UFSC). O evento se encerrou na quarta-feira,
17, após três dias de intensa programação em

edificações históricas de Laguna.
Por parte dos museus administrados pela

Fundação Catarinense de Cultura (FCC),
os servidores Sérgio Prosdócimo, Eliane
Prudêncio da Costa e Maria Helena Barbosa

apresentaram ações de inclusão, educação
D e difusão desenvolvidas no Museu 'de Arte

.

de Santa Catarina (MASC), além do projeto
Gerações MASC - Museu em Movimento. Da
mesma forma, as servidoras do Museu Histórico
de Santa Catarina (MHSC) Cristiane Ugolini
e Márcia Carlsson relataram experiências de .

aproximação com o público e programas de

formação e educação.
Aprogramação da tarde teve um painel sobre

os instrumentos da PolíticaNacional deMuseus,
como o registro e o cadastro, gerenciados pelo
Instituto Brasileiro de Museus (Ibrarn). A

formação emMuseologia também teve espaço,
com uma roda de conversa que contou com a

_ presença do professor da Universidade Federal
1(ZL'do Rio Grande do Sul (UFRGS), Júlio César

Bittencourt Francisco e do "ice-coordenador do
curso de Museologia da Universidade Federal
da Bahia (UFBA), Marcelo Bernardo Cunha,
com amediação da professora da UFSC, Rosana
Dias do Nascimento.

Presente em diversosmomentos do encontro,
a temática da educação em museus também foi
abordada em uma conferência natarde de quarta
feira. A educadora Fernanda Castro falou sobre
o Plano Nacional de Educação Museal (PNEM)
que, entre outros conteúdos, traz orientações
sobre a educação em museus e ressalta a

importância da participação democrática nas

políticas públicas sobre o assunto.

Estatuto Catarinense de Museus
Um dos principais acontecimentos do Fórum

Catarinense de Museus foi a aprovação da
minuta para o Estatuto Catarinense de Museus.

Segundo o Sistema Estadual de Museus (SEMI
SC), Santa Catarina foi o segundo estado do
Brasil a ter essa iniciativa, atrás somente de
Minas Gerais. O documento foi elaborado em

conformidade com as leis e decretos nacionais
sobre museus.

A destácar também que na abertura houve
uma apresentação musical da soprano Terezinha
Flor, do tenor João Rodrigues e do pianista
Diego Resende.

Ao fim do encontro, ainda, os participantes
foram convidados a participar do Seminário
Internacional de Armações Baleeiras, que será
realizado hoje, 19, no Centro Integrado de
Cultura (CIC), em Florianópolis.
Falas

A presidente da FCC, Ana Lúcia Coutinho,
destacou que o Fórum Catarinense de Museus
ocorreu em um momento de empoderamento da
cultura em Santa Catarina, ressaltando que cabe
ao poder público a criação de políticas, bem
como a capacitação de agentes para fortalecer

ações para o setor, citando como exemplo o

Fórum,
Já o presidente do Instituto Brasileiro de

.

Museus (Ibram), Paulo Amaral, lembrou o que
chamou de "lamentável incêndio no Museu
Nacional", ocorrido no ano passado, no Rio de
Janeiro. Segundo ele, com a tragédia, aumentou
a preocupação com a gestão de risco no setor.

"O fato foi muito triste, mas fez aumentar
a consciência sobre prédios históricos e

instituições com memória".
O diretor de Patrimônio Cultural da FCC,

Diego Fermo, destacou as quatro décadas da
FCC e o trabalho constante da entidade em

defesa da integridade do patrimônio cultural de
Santa Catarina.

A presidente da Fundação Lagunense de

Cultura, Mirela Honorato, destacou o esforço
de readequação museológica da atual gestão
municipal. "Dia 30 de agosto reabriremos
o Museu Casa de Anita com uma nova

museografia", antecipou.
O prefeito de Laguna, Mauro Candemil,

falou sobre a importância do nosso casario e

agradeceu a presença de todos.

APAE' Agradece
A família Apaeana agradece a todos que estiveram presente e

participaram da nossa 4a Festa Julina, ocorrida no dia 06/07, sábado.
Informamos que o lucro líquido foi de R$'11.008,34 e será utilizado na'

manutenção das atividades diárias, garantindo, -assim, o atendimento de

qualidade que tanto prezamos.
O sucesso só foi alcançado com muitas pessoas colaborando, doando,

seu tempo, energia� doando prendas, brindes, ingredientes, doando seus

serviços, nos apoiaridó em toda a preparação da Festa ... A nossa gratidão e

os nossos mais sinceros votos de agradecimento.
"Parabéns a toda equipe que trabalhou, antes, durante e depois da festa.

Que Deus nos fortaleça e cumule de bênçãos!"
.

.

Foram momentos de muito trabalho, mas. também de muito divertimento.
.

Afinal, a vida é feita de muito trabalho e também de muita alegria.
"Até o próximo Arraiá da Apite de Laguna!"

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ,

O Presidente do Conselho deAdministração daCooperativa de produção de camarões de
Santa Marta Pequena -COOPERSANTA, inscrita no CNPJ sob o n°.04.490.224/0001-

80, no uso de suas atribuições estatutárias, vem, por meio deste, CONVOCAR os

cooperados para ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a realizar-se na

sede da cooperativa, na Estrada Geral de Campos Verdes, s/n, Laguna-SC, no dia 07

agosto de 2019, ás 12:00 horas em 1 ° convoeação COm a presença de no mínimo 2/3

(dois terço) dos cooperados; ás 13:00 a uma hora em 2° convocação oom a presença
de no mínimo metade mais um dos cooperados ou; ás 14:00 horas, em 30 e última

convocação com a presença de no mínimo 10(dez)cooperados para deliberarem sobre

Ia seguinte:
ORDEM DO DIA:

A) Deliberar sobre a venda do imóvel de propriedade da COOPERSANTA

registrado sob as MATRÍCULAS N.23.035 E N.11.935. DO CARTÓRIO DE
REGISTRO DE IMÓVEIS da Comarca de Laguna-SC.
B)ANÁLISE EAPROVACÃO DAS PROPOSTASDO CONTRATO DE VENDA.
PELOS COOPERADOS.

C) COMPRADOR (8HANE CELIA SÁ).
D) ELEIÇÃO E APROVACÃO DO BALANCO GERAL DO CONSELHO
FISCAL DE 2018. I
Por cumprimento legal e estatutário, declara-se que a COOPERSANTA possui 42
(quarenta e dois) cooperados até esta Data.

Laguna, 17 de julho de 2019

AZENIR FERNANDES
Presidente do Conselho de Administração

----------------------------------------------------�
ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Coinarca - Laguna / 2a Vara Cível
Rua Arcângelo Bianchini, 69, ., Centro - C�P 88790-000, Fone: (48) 3644-8332,
Laguna-Se - E-mail: laguna.civeI2@tjsc.jus.br
Juiz de Direito: Pablo Vinícius Araldi
Chefe de Cartório: Gizele de Souza Molon Medeiros
EDITAL DE CITAÇÃO - USUCAPIÃO - RÉus INSCRITOS E EVENTUAIS - COM
PRAZO DE 30 DIAS

Usucapião n. 0301704-84.2015.8.24.0040

Requerente: Celso Hiroyuki Higuchi /
: /

Citando(a)(s): Interessados, Incertos, Ausentes e desconhecidos.

Descrição does) Bem(ns): um terreno com casa, situado na Estrada Geral do Bananal
s/n Laguna, SC, Terreno localizado na Estrada Geral do Bananal, Laguna/SC, com
área de 17.598,65m2 (dezessete mil, quinhentos e noventa e oito metros e sessenta

e cinco centímetros quadrados), corri as seguintes medidas e confrontações: Frente
LESTE medindo 36,22m extremando com Estiada Geral do Bananal; Lateral direita
NORTE medindo 611,82m extremando com Giovani Fava; Fundos a OESTE,
medindo 29,45m confrontando com Ivone Cezarina Henrique; Lateral esquerda ao

SUL, medindo 643,37 extremando com Maria Claudia Mendes. Prazo Fixado para
a Resposta: 15 dias. Pelo presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente
em local incerto ou não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) fortem),
confrontante(s) e aos eventuais interessados, FICA(M) CIENTE(S) de que neste Juízo
de Direito tramitam os autos do processo epigrafado e CITADA(S) para responder à
ação, querendo, no lapso de tempo supramencionado, contado do primeiro dia útil

seguinte ao transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar

a ação, será considerado revel e presumir-se-ão verdadeiras as alegações formuladas

pelo autor (art. 344 do CPC). Será nomeado curador especial no caso de revelia (art.:
257, IV do CPC). E para que chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros,
foi expedido o presente edital, o qual será afixado no local de costume e publicado l
vez(es), com intervalo de O dias, na forma da lei.

Laguna (SC), 04 de sétembro de 2018.
Eliane Demétrio José da Silva

Código de Normas da Corregedoria-Geral da Justiça - Art. 212
DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE

Lei n. 11.419/2006, art. 1°, § ZO, III, "a"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FESTAJULINA NO COLÉGIO STELLAMARIS
Realizada no último sábado, 13, nas dependências do ginásio do Colégio Stella Maris, a festa julina do importante educandário

reuniu um bom público, que além de prestigiarem as apresentações dos alunos do Infantil I ao Terceirão, aproveitaram o espaço
montado na área externa, com a venda de quitutes da época, barraca da pescaria e outros brinquedos. Satisfeita com o resultado,
a diretora, Irmã Bernadete Rech comemora: "Nossa equipe de colaooradores se dedicou ao máximo para que tudo saísse conforme
o planejado. O número significativo de pais e do público em geral nos deixa muito satisfeitos. Oueremos oportunizar cada vez mais

eventos que possam estreitar ainda mais esses laços entre escola, alunos e familiares", disse.

ITlEVISOR SMARTlED 32"
TC·32FS6008 HO LG
CÓ!l.:l0G2.2S

lOx SEM JUROS

109,90
TOTAL A PRAZO RS 1.099,00

SPEAKfR PBS200BT PHlléo
CÓI\: 106321

lOx SEM JUROS

54,99
TOTAL A PRAZO RS 549;90

CELULAR POSITIVO 1WISr
2018S511CÓU: 106299

lOx SEM JUROS

52.99
CElUlARsr'.MSUNG
GAlAXY J2COREl6GB

ESTIINTECOPACABANA
lINEA BRASIL CÓD.: 105681

lüxSEM JUROS

62.99
COO: 106331 TOTAL A PRAZO RS 629,90

ALlURA:1830MM;

ILARGURA: 1600MM;
PRQF.:410MM.

TOTALA PRAZO RS 529,90

10x SE.M JUROS

89.99
TOTALA PRAZO RS 899,90

MESA ESCRITÓRIO UNOÓIA
POlITORNO CÕO-l0SS'12

lOX SEM JUROS

3179
CAOBRA DIRETOR CONFORT

PRETO BULKCÓUc 7064

lOx SEM JUROS

'35,49. TOTALAPRAZORS317.90

ALJURA:155MM"IlARGURA: 12D1JMM:
PROF,450MM

TOTALA PRAZO RS 354,90 lOx SEM JUROS

129,99
TOTAL A PRAZO RS1.299)JO

Aceitamos os carlões:1_. m� B��su,1I
LAGUNA . Rua Gustavo Richard, no 454 . Centro . TeJ.: 48 3644 0815 IMBJTUBA. Rua Nereu Ramos, n° 404 . Centro . Tel.: 48 3355 0022
GAROPABAjCentro . Rua 30 de dezembro . TeJ.: 48 3254 4601 GAROPABAjCampo D'Una . Rod. SC 434 Kmll'. 10750 '. Tel.: 48 3354 0070
Ofertas válidas até 31 de julho de 2019 ou enquanto durarem os estoques. Após esta data os preços voltarão ao preço normal. Reservamo-nos o direito de não vender por atacado, *Promocão PEGAR E LEVAR, produtos sem entrega e
sem montagem. O cliente é responsável pela retirada e pela monatagem do produto, Consulte o vendedor para obter informações sobre promoções e condições de pagamento, Condições de pagamento sujeito á aprovação e liberaçãode crédito. Fotos meramente ilustrativas. Objetos decorativos não fazem parte das ofertas. Medidas dos produtos aproximadas. Informações e garantias nos manuais dos produtos. Ressalva��e O direito de eventuais retificações destas

•
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Uma rua,'uma história
Nascido em Lisboa (Portugal), em 30 de julho
de 1808, filho de Maria Isabel e de José Vitorino

de Barros, Joaquim José Inácio de Barros, barão
e depois Visconde de Inhaúma, foi um 'militar,
maçom e nobre brasileiro, herói da Guerra do

Paraguai. Ingressou na Real Academia dos Quarda
Marinhas em 1821, sendo declarado como tal em

11 de dezembro de 1823. Participou da Sabinada em Pernambuco, no Maranhão e no Ceará. Promovido a segundo-tenente em 1825,
participou da Guerra da Cisplatina, Em 1829 foi promovido a primeiro-tenente, em 1837 a capitão-tenente e em 1844 a capitão-de
fragata, participando da Cabanagem, no Pará e na Revolução Farroupilha. Em 1845, como comandante da Fragata Constituição,
transportou D.Pedroll do Brasil e grande comitiva em viagem a nossa Laguna, Rio Grande do Sul e São Paulo.Entre outros cargos;
ele também foi ministro da Marinha. Faleceu no Rio de Janeiro, em 8 de março de 1869. É nome de rua no bairro de Magalhães.

o

•
. da Caixa Econômica

.

d fi i a agencia . d
O mesmo focal, on e o. 19umas secretarias

o

h
. jiunclOnam a

Federal, e oJe., Oswaldo Cabral.
municípIO, a rua

x,

Afoto remonta de 1958. Dois lagunenses integraram a equipe de vôlei do Colégio Catarinense e que
acabou sendo campeã da capital. Empé, da esquerdapara a direita Nivaldo Nurembetg (dentista),
Irmoto Feuerschuette (médico e ex-prefeito de Tubarão), ManoelAmérico Barros Filho (lagunense,

� dentista e ex-secretário de Saúde, da capital), Danilo. Bado (ex-prefeito deBrusque) eLuizRenato
AlthojJ(bancário). Agachados: Nelson Gomes Mattos (lagunense, quefoiprofessor e vereador), Belfir
Moser (falecido, dentista e ex-vereador emApiúna), GeraldoMabilde (industrial em Blumenau) e

Expedido Silveira (comerciante em Imarui), (Do arquivo de CarlosAugusto Baião da Rosa).
Na edição de 27 de maio de 2005, era destaque o casal Marlene e Adílio Cesta,"

na companhia da filha caçula, Lidiane.
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MADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO

Rua João Camilo, nO 119 48 3644-0473
Bairro.Progresso· Laguna/Se 99610-4 J00

galego.madeiraS®holrnail.com Consult'e nossoArqui,fefo

00NSlR1J(lÃO PRmErOS

Carolina Zabot, das mais

destacadas na área de

Fisioterapia, ontem, 18,
brindou idade nova

E ainda ...
I> Flávio Alves e esposa, com pousada no

Farol de Santa Marta, esta semana foram
a Porto Alegre conferir o Palmeiras diante
do lnternadonal.
I> Os 90 .anos. dê

- dona Maria Antônia

Rótolo, viúva do saudoso médico dr.
Aurélio Rótolo, foram comemorados
no sábado, 13, na capital, onde está
residindo.

I> O cantor Rico Calegari, na última

semana, lançou seu novo clipe, da música

Aquário, que tem Laguna como cenário,
mais especificamente a Pedra do Frade.
O vídeo contempla o projeto "sc entre

luares e lugares" , que tem como-objetivo
divulgar diversos pontos turísticos não

apenas de Laguna, mas de toda região sul.

I> No próximo dia 30, às 19h30 na

Paróquia Santo Antônio dos Anjos, sob
o comando do Padre Lenotr Steiner

Becker, importante reunião do grupo
que -partlclpará da Peregrinação Leste

Europeu, numa viagem de, 14 dias
visitando Praga, Cracóvia, Wadovice,
Budapeste e Viena.

I> Hospitalizado no Caridade, em nossa

capital, logo buscando a recuperação de
sua saú_de, o boa gente Gilberto Inácio

Barzan, o conhecido Ná.

I> Maurília e Luiz Francisco Cardoso,
amanhã, 20, receberão amigos para a

tradicional feijoada de todos os anos.

A lagunense Glaucia da Silva de Oliveira
reuniu amigos e familiares em Criciúma,
onde atualmente reside, para comemorar
o seu aniversário. Entre os presentes,
os pais, Valdete e Wilson de Oliveira, o
popular "Verdinho", familiares e amigos
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·QUADRINHOS--------
A SEMANA 1)0 C'ATARINENSE Gíovan @)@BOTOBORIS

Dona Ema Werner de

Miranda, assinante do
nosso JL, desde o seu

surgimento, depois de
. amanhã, 21, festejirá

os seus 93. anos

I·�������.����������������������.

Na abertura do 5° fórum catarinense de museus, na" última segunda-feira,
no Cine Teatro Mussi, a apresentação espetacular de dois de nossos

grandes talentos:Terezinha Flor (a Inha) e João Rodrigues Junior. tc:�
Simplesmente emocionante, principalmente quando interpretaram

.

Saudades de Laguna. Um shaw!!
.

Médico dos mais

conceituados de Laguna
e região, quem recebeu
muitos cumprimentos
pelo seu. aniversário

ontem, 18, foi o dr. Airton
"")

dos Anjos Moraes

José Eduardo Pereira da

Conceição, completou
14 anos no último dia 14,
recebendo o carinho da

mãe, Luciana, demais
familiares e amigos.
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PREFEITURA
DE PALHOÇA

- CDL. 48-3644-0405/3644-0742

Capitania dos Portos 48-3644-0196

Casan 0800 643 0195/48-3644-8100

Concursos

A Prefeitura de

Palhoça, divulgou
a retificação do
novo Processo
Seletivo destinado
ao preenchimento de

vagas e a formação
de cadastro reserva

de nível superior.
Houve a inclusão
de Prova de Títulos

para avaliar os

candidatos, sendo

que anteriormente
foi apresentado
Prova Objetiva com

a provável data de

realização no dia
° 1 de setembro,
conforme o Edital de
Abertura disponível
no site com todas
as

As
são
de
ESF

informações.
oportunidades

para as funções
Enfermeiro

(1); Médico

Neurologista
Pediatra (1.); Médico
Pediatra (1); Médico
Pediatra Emergência
e Médico Psiquiatra
(1). No que
diz respeito
remuneração e a

jornada de trabalho,
os candidatos que
forem efetivados
terão o vencimento
de R$ 3.266,47

-

a

R$ 7.141,66 com

carga horária' de 10
a 40 horas semanais,
ainda há o vale

alimentação entre R$
121,11 a R$ 500,47.
As inscrições devem
ser realizadas até
às 16h do dia 09 de

agosto, por meio do

endereço eletrônico
www.seletivosaude.

palhoca. ieses. org.
O valor da taxa

de participação é
de R$ 80,00. Esta

seleção tem o prazo
de validade de um

ano, a contar do ato

� de homologação do
resultado para cada

cargo, podendo ser

prorrogado por igual
período, conforme o

Edital de Abertura

disponível em nosso

site com todas as

� informações.
..

a

Fonte: Sine Laguna

Telefones Úteis
ACIL 48-3644-0060

Celesc 0800 48 0196/48-3644-1321

APAE
: .48-3647-0446

Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

Corpo de Bombeiros 193

Correios .48-3644-0111

DefesaCivil... 99931-1697/99931-1705/98405-699O

Delegacia da Mulher 48-3626-8017

Delegacia de Polícia Cívil (Portinbo) 48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) 48-3644-0089/3644-0105

Disk Denúncia 181

Epagri .48-3647-7786/3647-7785

Fatrna : .48-3631-9221

Fórum de Justiça 48-3644-8300

Guarda MunicipaI. .48-3647-3059/3644-0401

Guincho 48-3646-1049

Hospital. 48-3646-0522

IGP .48-3"644-4272

IPHAN .48-3644-1144

Polícia Ambiental. .48-3647-7880

Polícia Militar 190/48-3647-7955

Polícia Rodoviária Estadual... 198

Polícia Rodoviária Federal., 191

Porto de Laguna 48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-0401

Previdência Social. " 135

Procon 48-3646-0833

Rodoviária \ .48-3646-0119

SAMU 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária .48-3644-1229

·'-HãVagas
OPERADORADETELEMARKETlNG (FEMININO);

MECÂNICO DE MOTOCICLETA (MASCULINO);

MANIPULADOR DE PESCADO (MASCULINO) ;

Interessados comparecer no Posto do SINE de Laguna com

carteira de trabalho, identidade e CPF, onde será feito o

cadastro e encaminhamento.

Despachante e Contabilidade

-

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

Fonelfax: (48) 3644.1930
...

Esportes
AMADOR: PAULO CARNEIRO

É O GRANDE CAMPEÃO·
Após empatar em zero a zero no tempo regulamentar, no domingo, 14, no Estádio Dino José, no Estreito,

o Paulo Cameiro, de Caputera, por 6 a 5, venceu ao América, de Bentos, na cobrança de penalidades e com

isso conquistou, pela quinta vez, o título de campeão do futebol amador de Laguna, tendo como treinador

Saulo Pereira e jogando com Fabão, Renan, Raul, Ivan Campos e Vinicius. Ruan, Dudu e Ueslen, Dieguinho,
Darlan e Zeno. .

Já o América, de Bentos, treinado por Ferrinho, foi vice-campeão jogando com Fernando, Pelezinho,
Douglas, Hugo e Josi. Marlon, Ronaldo e Dudu Armazém. De Brida, Dan e Denner Brandão.

Aspirantes
Nos aspirantes, SantaMaria, de Barranceira e Baixada, da Caputera empataram em zero a zero na partida

normal, com vitória do Santa nas penalidades por 4 a 3.

Premiação Individual
Receberam medalhas, na categoria principal, como goleiro menos vazado, Fernando, do América, time

que também teve o artilheiro, Denner Brandão, com -sete gols, e a torcida mais animada do campeonato,
Willian Liu, do Galacticos, como melhor jogador da competição e Ivan Campos, do Paulo Cameiro, c01T!Q
melhor jogador oriundo de outra cidade. Nos aspirantes a premiação como goleiro menos vazado foiAdriet'
do Baixada, como artilheiro Paulinho, do Bandeirantes, quemarcou quatro gols, Lucas Fidelix, do Galácticos
como melhor jogador do campeonato eWallace, do Baixada, como melhor jogador oriundo de outra cidade.

Craque do passado �

Tubaronense nascido em 15 de agosto de 1946, iniciou sua carreira,
aos 15 anos, jogando pelo Realeza FC, sendo seu artilheiro. Com
16 anos foi para o EC Ferroviário, onde também foi campeão nos

juniores e, de novo, artilheiro. Com 17 tomou-se profissional e
foi titular de 1965 a 67, sendo novamente artilheiro do Ferrinho.
Em 68 foi para o América, de-Joinville, voltando para Tubarão em

1970 e novamente para o Ferroviário.sendo campeão estadual. Em

1972, foi para o Hercilio Luz e junto com Zenon, foi convocado
•

par.a a Seleção Catarinense,disputando um torneio contra gaúchos e
J

paranaenses. Nesse mesmo anC( sofreu uma contusão e se afastou do

futebol. Em 1983 veio residir em Laguna, onde ao lado da esposa,
Solange e dos filhos Fábio, Fabiana e Flavia, tocou a conceituada
Farmácia Flávia. Falamos de Mário Rainoldo Vieira.

,

JOGOS ESCOLARES DE LAGUNA
Em período de férias até o próximo dia 29, aproximadamente �iiiIiiIliili!iiIIIi iiiIiiIiiiIiiIiiiIiiIi1

400 alunos de até 15 anos, das onze escolas do município,
aguardam com expectativa a chegada do mês de agosto,
quando serão realizados os Jogos Escolares de Laguna, claro
enfrentando também os integrantes da rede pública estadual
e particular, com as disputas em atletismo,caiaque,handebol,
futsal suíço, street ball, voleibol, vôlei de praia, tênis de mesa

e xadrez.
Realizado o congresso técnico, foram conhecidas todas as

baterias, com destaque para as de caiaque feminino que colocará
frente a frente, em bateria única, as escolas Elizabeth Ulysséa
Arantes, Saul U1ysséa, Comendador Rocha e Gregório Manoel
de Bem. Na mesma modalidade, no masculino, a bateria 1 terá alunos
das escolas Comendador Rocha, EJizabeth U1ysséa Arantes e e Saul
Ulysséa e a bateria 2, das escolas Gregório Manoel de Bem, Custodio Floriano
de Córdova e Almirante Lamego; também em caiaque, em dupla mista, jogarão alunos das escolas
Elizabeth Ulysséa Arantes, Saul U1ysséa, Gregório Manoel de Bem e Comendador Rocha.

CÂMARA ENTROU EM RECESSO
Desde ontem, 18, até o próximo dia 31,

os vereadores de Laguna estão em recesso,
com o expediente interno e externo sendo
mantido no período, mas das 8h às 12h.

Ainda ontem, 18, o presidente
Cleosmar Fernandes, lembrava que desde
2017 o recesso foi reduzido de, 30 para 14

dias, antecipando que a partir do ano que
vem, deixará de existir.

Fernandes também disse que se preciso,

o prefeito Mauro Candemil, durante o

recesso poderá convocar os parlamentares
em sessão extraordinária, esclarecendo que
os edis nada recebem por sessões extras.
Resumo das sessões

Tendo realizado sessão ordinária
na segunda-feira.I 5, na quarta-feira,
17, aconteceu uma ewaordinária,-4
_praticamente limpando toda a pauta
existente.
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A busca por
qualidade de vida
está cada vez mais em

alta. E o focalizado
desta edição é um

"semeador" desta
prática. Massoterapeuta
e quiropraxista,
Jonivaldo da Silva,
mais conhecido por
Jcni, é natural de
Otacílio Costa e foi

acompanhando a

família que ele chegou
na terra de Anita: "Meu

pai tinha um grave
problema no coração. 11 .
Na época, o médico sugeriu que nos mudássemos para o litoral. Como já tínhamos parentes e conhecidos por

aqui, Laguna veio logo em mente".
E foi também através do pai, "seo" José, que ele foi apresentado aquela que um dia seria sua profissão: "Ele 1

teve uma forte dor na coluna. O levei em um profissional que ao invés de deixá-lo melhor, só intensificou ainda

mais o problema. Comecei a fazer uma massagem nele, de forma despretensiosa, para atenuar o sofrimento, e

surpreendentemente ele começou a melhorar'.
Um tempo depois, o filho de dona Darci passou a ganhar "fama" entre a família e os conhecidos, que

começaram a procurá-lo com o mesmo propósito: "A conversa informal se transformou em propaganda, mas
eu não tinha aquilo como profissão. Diante da demanda, optei por buscar especialização e conhecimento. Fiz

um curso técnico de Massoterapia e Ortopraxia".
E assim, 25 anos depois, o focalizado acumula diversos pacientes atendidos e se orgulha de poder beneficiá

los de alguma forma: "Trabalho com o propósito de restaurar o corpo, através da mobilidade, proporcionando
bem estar".

Quando questionado sobre o maior desafio, avalia: "A busca por aperfeiçoamento não pode parar. Procuro

estar sempre ligado as informações na área e cursos que qualifiquem ainda mais o meu serviço".

profissi0(jnalem estaque
•

Jonivaldo
da Silva

Ainda pretendo - conhecer o Japão .

'eu sonho é - me estabilizar e ter uma velhice

tranquila na cidade que escolhi

Sou fã número um - dos meus amigos. São
poucos, mas conservo amizades de longa data

O que mais gosto no meu trabalho - ser

útil para as pessoas

�
W Serviços Contábeis

CRC-SC 0868

coantabil@hotmail.com

o melhor conselho que já recebi -

fazer o meu melhor

Meu amuleto da sorte é -

Sagrado Coração de Jesus

Soltas
o lagunense Bráulio da Silva Machado apitou

i ve� Atlético Paranaense 1 Internacional O,
ommgo passado em Curitiba. Bráulio está
vl�enciando um tempo de muita cobrança,
ate porque foi promovido ao quadro da Fifa,
fic�ndo com o escudo que era de Sandro
Meira Ricci.

Outro I.agunense que vem ganhando
destaque, aí na área de Saúde, é o

médico Theo Bub que, quando assumiu
a presidência da Unimed da Grande

Flori�nópolis, em 2015, a Agência Nacional
de Saude classificava a situação da entidade
como "grave", com índice 4,60. Agora, em
" 2,?19, a última avaliação, aponta como

boa, com índice 7,66. Sem esquecer que
em 2015 a dívida com os bancos passava de
R$ 152 milhões e hojecom R$ 40 milhões.

o vice-prefeito Júlio Willemann,
segunda-feira,lS, esteve no Senadinho

da Difusora e garantiu que se tiver

oportunidade será candidato a prefeito
em 2020. Mas disse também que, para

tal, não entregaria "a alma ao diabo".

Registrando a ausência do entrevistador

Flávio Alves, fizeram as perguntas
Eduardo Ventura, Fernando Carvalho

e Márcio Carneiro. No programa da

próxima segunda, 22, sempre sob o

comando do excelente Rafael Bicca,
estará Joares Ponticelli, prefeito
deTubarão e presidente da FECAM

Federação Catarinense de Municipios.

� CHECI-28251

Henio
Catdolo

CORRETOR DE IMÓVEIS
PlAIITIlo at VDlIAS

[4813641 ..0024/99986-1119/98400-0024
www.henioimoveis.com.br

Transnoticias, é o
informativo das sete da

manhã, pela Transamérica,
103.1, com produção e

apresentação do dinâmico
Paulo Cereja. Informação

com qualidade.

A ideia
pioneira do
ex-Governador
Eduardo Pinho

Moreira, de
abrir as portas
da Casa da
Agronômica
para grupos
de jovens
alunos está
sendo mantida
pelo atual
Governador
Carlos

Moisés. Na última semana, adolescentes da Acustra

(Associação Cultural Social e Terapêutica da Região
da Amurei), liderados pela presidente da associação,
Andréa Luckina, visitaram a Casa da Agronômica. Na
oportunidade, foi apresentado a Moisés, o trabalho e

os serviços prestados pela entidade, assim como os

projetos para o futuro.

Tudo bem que a

secretaria de Saúde
esteja comemorando,
com razão, o zeramento
da lista de espera' em
cirurgia de catarata

para os lagunenses, até
dizendo que aqui "a fila

anda" mas, sempre mas,

os bairros continuam
reclamando da falta de

médicos. O melhor é

que a prefeitura estaria

fazendo um chamamento

para contratar médicos,
odontólogos e auxiliares.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DIA DA IMPRENSA

IMPRENSA E MACONARIA�
, Ar

.

setembro de 1842), Coronel (14 de março de

1847), e Brigadeiro do Exército Brasileiro (14 de
marçode 1855).

Era Capitão quando inteqrôu a Comissão

Apuradora do Comportamento de- Oficiais

Estrangeiros Incluídos no Exército Brasileiro,

que tinha por objetivo pesquisar aqueles que
haviam aderido ou não a Independência.

Em dezembro de 1827, casou com Emíliélõ
Carolina da Costa Barros, (filha do Tenente

Coronel Francisco da Costa Barros e de Antônia

Caetana Ferreira) e tiveram os filhos: Jerônimo

Francisco Coelho Júnior, José Francisco Coelho

(Tenente-General) e Francisca ou Jerônima

Francisca Coelho.

Depois da abdicação de D. PedroJ, em 07

de abril de 1831, na capital da Província de se
em Desterro/SC (atual Florianópolis), com o T'

Corpo de Artilharia, introduziu o prelo (aparelho
manual ou mecânico de impressâo gráfica),
que permitiu a impressão do primeiro jornal)J
em Santa Catarina: O Catarinense. Por esse}
razão é considerado o fundador da imprensa
catarinense.

Embora de curta duração; o semanário

inaugurpu o jornalismo no Estado. A primeira
edição 'circulou em 28 de julbo de 1831.

Os poucos exempfares existentes estão na

Fundação Biblioteca Nacional (no Rio de

Janeiro) e na Biblioteca Públiéa de Santa

Catarin,2l. O maquinário usado para)mprirni-Ios
está no Museu Anitá Garibaldi. em Laguna.

.

Em 1832 lançou um segundo jornal: O

Expositor.
Líder do Partido Liberal de Desterro. f""

Fundador da L<?ja Maçônica Concórdiâ

( 1831), a primeira de Santa Catarina, e da

Sociedade Patriótica Catarinense (1832), além
de ter sido presidente' dessa últjma.

A 8 de Janeiro de 1934" transferido para
'0

. Rio de Janeiro; regressou pouco depois e

ficou à disposição do Presidente da Província

catarinense.

Deputado eleito para a Assembleia Legislativa
Provincial de Santa Catarina, né1' 1 a l:.�gislatura
(1835-1837), inteqrou a Mesa Diretora, como
10 Secretário (em 1835) e Iicencíou-se em 27 de

dezembro de 1835. Novamente eleito Deputado
para mesma a Assembleia, na 2a Legislatura

:<..
..

t0'f ':"
...

.;

( 1838- 1S39). não tomou posse.' W
Em 5 oe abril de 1839, nomeado Vice-

Mantendo a/ tradição de todos os anos, éf

Associação Catarinense de Imprensa, prefeitura
e as Lojas Maçônicas da cidade, promoverão
importantes cenrnomas no próximo dia

30, para homenagear Jerônimo Francisco

Coelho, fundador da .imprensa e da maçonaria
catarinense.

Inicialmente. às 10h, com a participação da
Sociedade Musical União dos Artistas, entidaae

aqui fundada em 3 de maio de 1860, portanto
com 159 anos, sendo a corporação musical.

amadora' mais antiga do Brasil, em atividade,
manifestações junto ao. busto na praça que
lhe empresta o nome, com falas do presidente
da Act Ademir Arnon de Oliveira, de Wagner
Zopellaro, representando as lojas maçônicas
lagunenses e do prefeito Mauro Candemil.
Na sequencia, colocação de uma corbelha e

.

assinatura de convênio com as redes pública
municipal. estadual e privada de ensino de

Laguna, para desenvolvimento do pr9jeto
"Vida e obra de Jerônimo Coelho", conferindo

premiação ao finar;' após, visita as obras do

Colégio Militar. Às 12h, no Laguna Praia él';lbe,
degustação de cerveja artesanal. da Laguna
Craft Beer. paella e sorteio de brindes. Além da

",,'prefeitura, apoiam o evento a empresa PESCAF,
as Rádios Difusora. 91.5, Transamérica 103.1,
.Rádio Laguna Web e 87.9 e JORNÀL DE

LAGUNA.,

,;Sobre Jerônimo Coelho
Nasceu em 30 de setembro de 1806, em

Laguna, filho de Antônio Francisco Coelho (Juiz
Ordinário da Câmara de Laqunale de Francisca

Lina do, Espírito Santo Coelno.iOs avós eram

portugueses.. O paterno, natUral de Porto,
também Juiz Ordiná�io da Câmara de Laguna
e Capitão-mor; a avó natural do Arquipélago
dos Açores. Ambos faleceram antes de 1812.'0

avô materno era o Alferes de Milícias Lino dos
, Santos, natural.do Porto.

'

Jerônimo tinha três anos de idade quando
sua família mudou de Laguna para a Corte

l'� Imperial, no Rio de Janeiro/RJ ( 1809). Em 1813,
a famllia seguiu para a Província. do Ceará;:
CE, onde o pai foi nomeado Comandante oe.
um Corpo de Infantaria e, ao mesmo tempo,
Inspetor das Tropas. Nessa província assentou

�raça de'J o Cadeten� Companhia de Artilharié,j,
em 17 de dezembro 'oe 18 1 3.

"

Realizou os estudos primários de latim com

O' padre-mestre Florêncio Alves de Macedo

Pereira e de filosofia racional e moral. com

o padre-mestre Frei José Policarpo, além de

outros diferentes preparatórios, como francês,

inglês, etc.
Seu pai adoeceu gravemente e retornaram'

para a Corte (1815). Assim, ficou excluído

da praça. Após três meses, o pai faleceu. O
.

tio, JOqJo Francisco Coelho, encarregou-se da

educaçâq' de Jerônimo, entregando-o aos

cuidados do padre-mestre Florêncio Alves de,
Macedo Pereira. um dos grandes professores
de Iatím daquele tempo: porém, o tio também
faleceu' três meses depois. A mãe assumiu ,st:Ja

educação.
.

mantida com o mesmo professor.
Novamente assentou Praça no Regimento de

Artilharia da Corte, a 16 de fevereiro de 1816.

Matriculou-se na extinta Academia Imperial
Militar, em 8 de .março de 1820"e se graduou
em Matemática e Engenharia, na mesma

Academia.
Recebeu as promoções de: 20 Tenente (23

de fev�reiro de 1823),Capitão (12, de outubr,o
de 1824), Major do Corpo de Engenheiros (la
de setembro de 1837), Tenente-<:::oronel (7 de

Av. Calistrato
Muller Sales, 56 - Laguna

36461049
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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LEMBRARAO JERONIMO COELHO
i(

Presidente da Provfncia de Santa Catarina.
Ele.ito Deputado para a Assembleia Legislativa

Provincial de Santa Catarina mais três vezes: na

3aLegislatura ( 1840-1841 ), presidiu a{\ssembleia
(1841); na 4a Legislatura (1842-1843), eleito

com 62 votos, ausentou-se em 1842; e na 5a

Legislatura (1844-1845), eleito com 53 votos.

Por carta.+,imperial de 16 de fevereiro de 1844,
'l'ecebeu o titulo de Conselheiro do Imperador.

Assumiu, ao mesmo tempo, os cargos de
.

Ministro da Marinha e da Guerra do Brasil,
no quarto Gabinete Ministerial de D. Pedro II.

Permaneceu como Ministro da Marint"ja de 2 de

fevereiro de 1844 a 23 de maio de 1844, e no

do Exército, de 2 de fevereiro de 1844 a 26 de

maio de 1845.

Por sua atuação é considerado um destacado

político catarínense do século XIX, tanto no

Poder Executivo quanto noMinistério da Guerra,
onde trabalhou para reestabelecer a paz e

sedigiu, de próprio punho, as instruções de 18

de dezembro de 1844 que levaram a pacificação
material e moral à Provfncia do Rio'Grande do

Sul/RS, mergulhada por nove anos em guerra
civil (1835-1845), causada pela Revolução
Farroupilha.
Reeleito Deputado para a Assembleia

Legislativa Provincial de Santa Catarina, integrou
a 6a Legislatura (1846-1847).l2m 1846 trabalhou

nademarcação das terras da futura colônia Dona
Francisca (atual cidade de Joinville/SC) e parte
do terrítório" do distrito de -Paratí (atuàl Cidade
de AraquarijSC), e pronunciou o Discurso dos

cJ;1orácios e dos Curiácios, de grande repercussão.
Como Presidente e Comandante das Armas

da Província do Par2l/PA (de 1 ° demarço de 1848
a 10 de agosto de 1850): enfrentou o incidente·

fronteiriço da Guiana Francesa, quando, em

princípios de 1850, os franceses tentaram uma

segunda ocupação do Amapá/AP, mas sem

sucesso. Deixou a província em :rt"'i::Je outubro
de 1850, porque pediu exoneração dos cargos
exercidos.
Quando os liberais voltaram ao poder na

província (hoje Estado), Jerônimo obteve 26
votos para Assembleia Législativa Provincial de

Santa Catarina- à 9a Legislatura (1852-1853),
ficou na suplência e foi convocado. mas não

tomou posse' por exercer função no plano
t'"Ãacional. .

'.

Ficou na Direção: "'da Fábrica .'de Pólvora de

Província do Rio Grande do Sul, desempenhou as - Patrono da Cadeira 17 da Academia

funções de 28 de abril de 1856 a 8 de março de Catarinense de Letras.

.
1857. Entre várias providências administrativas, - Comendador das Ordens da Rosa e de São

determinou estudo, orçamento e início da Bento de Aviz.

estrada entre Porto Alegre/RS e Lagu[1a/Sc, e - Escola Educação Básica Jerônimo Coelho,
recomendou sondagens e pesquisas na região Rua Tenente Bessa, Laguna.
carbonífera gaúcha, além de exames do material - Espaço Cultural Jerônimo Coelho da

nela encontrado. Deixou Porto Alegre em 13 de Assemb!eia Legislativa de Santa Catarina,
'março de 1857. - Praça Jerônimo Coelho,'Centro, Laguna.

Tornou a ocupar o",Ministério da Guerra, - Rua Jerônimo 'Coelho, Centro, Laguna.
em 4 de maio de. 1857, no gabinete de Pedro - Rua Jerônimo Coelho, Honório Gurqel, Rio

de Araújo Lima. Porém, adoeceu e entregou de Janeiro/Ri.
temporariamente o cargo ao Conselheiro José � Rua Jerônimo Coelho, Mangueira, Rio de J

Antônio Saraiva, em IOde julho de 1858, que Janeiro/R! .»:

era o Ministro da Marinha. Deixou o ministério - Rua Jerônimo Coelho, Piratini,Alvorada/RS.
em 1 I de dezembro de 1858. - Rua Jerônimo Coelho, Santa Tereza, Bagé/RS.

Foi nomeado e tomou posse como Vogal do - Rua Conselheiro Jerônimo Coelho, Fragata,
Supremo TriBunal Militar de Justiça. Pelotas/Rê.
'SentindO agravar seu estado de saúde, - Rua Jerônimo Coelho - lado ímpar, Centro

licenciou-se e mudou-se para Nova Friburqo/Rl. Histórico, Porto Alegre/RS.
onde faleceu em 16 de janeiro de 1860. - Rua Jerônimo Coelho - lado par, Centro

A obra literária deJerônimo foi principalmente .,Histórico, Porto Alegre/RS.
jornalística, além de discursos, trabalhos - Rua Jerônimo Coelho, São Luiz, Sapiranga/
profissionais, pareceres e relatórios, produziu RS.

no campo literário. Membro da Academia - Rua Jerônimo Coelho, Santa Bárbara,
Catarinense de Letras (Cadeira 17) e do Instituto Criciúma/Se.
Histórico ,.e Geográfico Brasileiro. Escreveu um ,,- Rua Jerônimo Coelho, Centro, Florianópolis/
Hino de Santa Catarina.

..

Se.
- Rua Jerônimo Coelho, Centro, Joinville/Se.
- Rua Jerônimo Coelho, Centro, Lages/Se.
- Rua Jerônimo Coelho, Jardim Vila Formosa,
!Sãp Paulo/SP,
Obras

Estrela (cargo exercido até junho de 1854);. do
Arsenal de Guerra da Corte (até setembro de

1855); e da Escola da Aplicação do Exército.

Em 20 de fevereiro 'de 1856, nomeado

Presidente e Comanda"nte d�s· Ármas da

Jerônimo Francisco Coelho teve dois tios

envolvidos na política catarinense:José Francisco
Coelho, Conselheiro Geral da Província (1824-
1828),· Deputado à Assembleia Legislativa
Provincial (1835-1837) - nesta Legislatura
atuaram juntos, .

e candidato a Senador pela
Província de Santa Catarina; e Jerônimo

Francisco Coelho (Padre), Conselheiro Geral da

Província'[ 1824-1828). .

';'

Honrarias e homenagens
- Comendador das Ordens da Rosa e de S.

"}'t

Bento de Aviz.
- Patrono del maçonaria catarinense.·
- Patrono da imprensa catarinense.
- Considerado "O Pai da Engenharia Civil do

Brasil".
- O - Exército concedeú. mediante Portaria

Ministerial, ",ao 3° Batalhão de 'Potícia do

Exército, de Porto Alegre, RS, a denominação
�

histórica de "Batalhão Brigadeiro Jerônimo

Coelho".
- Fundacão Catarinense de Difusão Educativa

e Cultur�1 Jêrônimo Coe,lho - TV Cultura Se.

- Relatório apresentado à Assembleia Geral

Legislativa na segunda. sessão da IDa i
'legislatura, pelo Mini'stro e Secretário de I

Estado dos'Neqócios da Guerra, Rio de Janeiro
r 1858)'; .

- Conta dada ao governo de um reconhecimento
militar na fronteira limítrofe entre as províncias de
Santa Catarina, e Rio Grande do Sul (1842);

..
:.. Mapa da medição e, demarcação' das vinte e

cinco léguas qúadradas das terras concedidas em
complemento do dote da sereníssima Princesa de
Joinville, a Sra. D. Francisca (J 846);
- Regulamento, à que- se ..

refere o Decreto no

z.116, de 1 de março tle"1858, refo�FJ:1ando as 't li

escolas militares existentes, Rio de Janeiro ( 1858).

Arquitetura e
Construtora
Pérgola _�..-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Perfil
��EDYARA

�. SILVEIRA
Tubaronense de registro, mas lagunense

de coração, Edyara Silveira é bacharel em

Turismo e Hotelaria pela Univali, Especialista
em Comunicação pela Unisul e Condutora

Cultural do Centro Histórico de Laguna pelo
IFSC/IPHAN. Técnica de Turismo do SESC há
nove anos, atuando com turismo emissivo e

receptivo, Projeto Paisagem Cultur,al - (Um
, passeio pela história de Laguna), a mãe de Marina conta aos leitores um Pouco de sua trajetória: "Me formei em 2000 e vim atuar no Turtsrno

da Prefeitura. Depois, trabalhei no Laguna Tourist Hotel, fui docente de Hotelaria na FUCAP e outros cursos e finalmente ingressei no SesQD
Ouando questionada sobre os motivos que trouxeram até a terra de Anita, explica:

"

Ouando estava recém formada, ainda em Balneário

Camboriú, logo vim atuar na Prefeitura de Laguna, por acreditar no potencial turístico da cidade como indutor-do desenvolvimento sustentável".
Filha de dona Yarada Silva e de "seo' Edson Silve,ira, sua rotina é dividida entre os trabalhos.nas unidades do SESC em Laguna e Tubarão: "Atuo como Técnica de Turismo, responsável

pelo planejamento de viagens pelo estado, país, Europa e América do Sul, comercializando os roteiros e a avaliação das programações. Em Laguna, atuo também na coordenação do

Projeto Paisagem Cultural - Um passeio pela história de Laguna, receptivo turístico que visa a valorização do patrimônio histórico da cidade".

�
Sobre o que maisJhe realiza em sua profissão, elenca: "O que mais gosto em meu trabalho é a interação com os clientes e a possibilidade de por meio das viagens realizar sonhos,

proporcionar lazer, valorizar a cultura e o meio-ambiente dos lugares visitados, motivando encontros e interação social, sempre com o desafio de ofertar roteiros inovadores. com .

qualidade, que satisfaçam e encantem os clientes".
.

Nas horas de folga, procura se dedicar a família e seus hobbies: "Gosto de estar com minha filha e amigos, me dedico a leitura, filmes, espetáculos culturais, descansar e realizar

passeios junto a natureza".
-

'

\
_

Para o futuro, os planos são muitos: "Ouero continuar atuando na profissão que escolhi e me sinto realizada, viajar sempre que possível e praticar inglês no exterior. Amo morar

em Laguna, minha cidade de.coração, terra natal de minha mãe, que me oferece tudo o que preciso para uma vida plena: trabalho, família, amigos, natureza exuberante e cultura".

Ouando o assunto é Laguna, manifesta sua opinião sobre o que falta para o tão sonhado desenvolvimento: "A cidade necessita assumfr uma postura profissionatna área'de turismo,
com plano de desenvolvimento que valorize o seu potencial e que abranja a qualificação profissional, conscientização turística, realização de eventos e turismo cultural. Assim, teremos
visitantes o ano inteiro, gerando empregos e atraindo investimentos", finalizá. ()

�À maior é ser feliz na cidade que escolhi viver, onde sinto-me privilegiqda
de trabalhar na profissão que amo e de viver em harmonia com minha filha Maril:1a,e
nossa cadelinha%Cr}tSfaL

'

,
f� ..•.. ,-;;�

I� Praia :c:1�'i.'r2 (lDeu lócal de m�9itação �)'reencontro), Bistrô Boul

(atendimento,a<;g
, ,

r que nos faz sentir em, çasa:) @ p.Gr do sot nas Docas.

rpais a Europa e São LUis/ l::ençóis Maranhenses no Brasil.

!A�iffilülãiÜ:!ll "Só é grande quem é simples. SÓ,é forte quem é vulnerável. Só
é

vivo

_ quem é intenso". (Carpinejar)
"

� Portugal, Manaus e Amazônia, Nordeste (alguns estados), 'Rio de Janeiro e

Paraty, Pantanal, Belém do Pará, São Paulo, Curitiba.

!ll!rr:if!rBTenho o h tomar uma taça de vinho l'liéÍ

�c!@� Estar em contato com a natureza; praias, trilhas e cachoeiras:

Q13'tmfi!.0mliIB Celular e óculos, pois tenho rniopia.,

(Irurgióo Deotisto:
•

€spedolista em Implaotodontia
Especiol1sta em Prótese Dentária

(00·$(4320
Cei: 84$6-6663

o5901orz@gmaiLcom

JLCrianca
.

..

MANOEL FERREIRA CABRAL comemorou seus

dois aninhes com direito a festa no-último domingo (14),
� recebendo o carinho dos pais, Mariana e Manoel, avós

matemos, Valéria e Marcos e dos tios Fernanda e Rodrigo.

LIZ GO�ÇALVES AUWAERTER nasceu no dia 11,
na maternidade da Socimed, em Tubarão, pesando 334Skg
e medindo SOem, para alegriados pais, Claudia e Gustav e"

do irmãozinho Guilherme.

":rradição e Qualidade.!.'
Primeira Habilitação.1 Aulas,Práticas
Renovação I Renovação da Permissão

Adição e 2a via eNH

Novo endereço
RuaJerônimoCoelho,4:l-Centro /Fone: 3&44.2439

email:ciuliano@outlook.com
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MarGrosso,
o

iente que é
.

'

da para o sul

rinense, sempre
indo um público
o, com omelhor

petiscos, com
rão da lçIguna, ,

e frangos. Música

VrlO hoje, 19, comAndréCowboy e amanhã, 20,
Evandro Tamoio. Em frente a Mormaii. Serviço

rleryatravés do fone
3647-2202.

No Mar Grosso,
música ao vivo

hoje, 19,
com Ed Carvalho,

e' amanhã, 20,
com Erwin & Lenita
Avenida Senador

Galott;, 26.
, Fone 3647-0161.

Av. Senador Gallotti, 360,
Mar Grosso, Fones: 3647
2920 e 3647 1166.

OFICINA DE POESIA EXPERIMENTAL
Dia 25, a partir das 18h, no SESC, oficma de poesia
experimental com o poeta, designer gráfico de

mídia interativa André Vallias. O carioca apresenta
uma introdução às {armas não convencionais de se

fazer poesia a partir da análise da obra de alguns
importantes poetas experimentais brasileiros e

estrangeiros. Poesia visual, sonora e digital. Poema
objeto e intervenção urbana. Poema' perrnutativo e

interativo. Os alunos serão estimulados a desenvolver

um projeto durante a oficina. Inscrições e mais

informações através do telefone 364401 52.

RESTAURANTE
,'"- .

CAIÇARA
, N 0 calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime Danaria

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na chapa
e tainha grelhada na chapa,
lin uado e con rio à Belle

Happy Hour '.

-' .

',' ,: Guilherme Santos

. Di I �Homenagem ao ilustre' desconhecido que serviu de motivação para esta data
,

A últrma vez que a equiPà\disputou a priméira divisão cio
carnpeonato-qaúcho foi em 2000, a convite da Federação
Gaúcha, por conta do centenário de fundação da equipe.
Neste ano de 2019 disputou a Segunda divisão do

campeonato gaúcho e, Infelizmente, teve uma péssima
atuação, com 2 vitórias, 2 empates e 6 derrotas. _.

'

Ainda relembrando o surgimento'da equipe, após quase
um atia de fundação, Ó Rio Grande disputou seus

primeiros jogos contra uma equipe' estrangeira, se

tornando uma das primeiras equipes brasileiras a fazer
um jogo internacional. Em 19 de maio de J 90 1, o ctuoe
enfrentou um time de tfípulantes da canhoneira inglesa
HMS Nymphe. A partida, realizada no campo junto às
oficinas da estrada de ferro, terminou empatada em 2 a 2.

Em 23 demaio, os dois times voltariam a seenfrentar, desta vez com vitória do Fio
Grandepor2a I:

'

Em 1903, o Sport Club Rio Grande excursionou pela primeira vez à capital do
Estado e, no dia 7 de setembro, em um campo improvisado no atual Parque.
Farroupilha (então conhecido como Várzea da Redenção), o povo' porto- ,

aleqrense assistia à primeira exibição do futebol na cidade. Enfrentaram-se as

equipes ,A e B do Rio Grande e o jogo encerrou com um empate sem gols.'Esta
partid-ªâerviu de inspiração para a criação, ainda em 1903, dos primeiros clubes
de PortoAlegre: Grêmio Foot-Ball PortoAlegrense e Fussball Club PortoAlegre.
Apesar.do·pioneirismo e de sua rica história, o Veterano segue funcionando à
duras penas. O clube é pequeno, não possui investimentos; sofre para semanter
bem nos campeonatos que disputa, mas possui muita história e uma torcida

apaixonada,
Talvez não seja o suficiente pra fazer a equipe �e tornar uma potência estadual.
Mas que pelo menos sirva de motivação para manter a tradição e as portas do
ctube abertas pormuito 'mais temp-o.

.

ut

Neste dia 19 de julho é comemorado o dia nacional do
futebol. O que quase ninguém sabe é que esta data foi
escolhida para homenagear o mais antigo time do futebol� braSileiro e que poucos conhecem: ° Sport Club Rio

� Grande! .

� data foi escolhida pela Confeçleração Brasileira de
Ic�portos (eBD), atual ConfederaçãoBrasileirade Futebol�
G

FI, em 1976, COmo uma homenagem ao Sport Club Rio
» rande, 'considerado o clube-brasileiro mais antigo ainda

ernatividadé' ,

N�'
.

.

.

ce .�Ode dizer: ah, mas Vasco. Flamengo e outras

��Ipes J� tinham sido fundadas antes desta data, Sim, de

O ,Porem, estas duas equipes -erarn clubes de regatas.
ai�tras também existiram e não tinham times de futebol

tx·da.Amalona só teve equipes deste esporte depois de J 900,
,

�s�amequipes mais antigas que o�Rio Grande. O São Paulo Athletic Club, o

lor� encle e o Germânia nasceram antes' do clube riograndense, porém, já
Gra

rn extintas há muito tempo. O único que surgiu no mesmo ano do Rio

Fun�de fOI aPonte Preta, fundada em 11 de agosto daquele ano, 23 dias depois.
(Onh

ado ofiCialmente no dia 19 de julho de 190'0, o "Vovô", como também é

�iei eCido, ;urgiu através de um.qrupo de descendentes deAlbion que resolveu
Prirn�i a pratica daquele povo esporte na cidade gaúcha de Rio Grande. Seu
'Serat ro)ogo oficial aconteceu no dia 7 de Outubro daquele ano, quando. os

(ern't�� A e B do Clube se enfrentaram em um campo, localizado atrás do

A
I enOCatólico. "

.

ju��rtlr daí, a equipe construiu sua história centenária no cenário estadual.

éurn rnen�e com o Guarany Futebol Clube, da cidade de BagéjRS, o Rio Grande

�lVisô
dos unlCOs clubes do Rio Grande do Sul a conquistar o título de todas as

ernI9�s2estaduais, triunfando na Primeira Divisão em 1936, a S�gunda Divisão
e a Terceira Divisão em 2014. '

Ouér

CHURRAS'CO DO PRÃIA
No dia 28, a partir das 12h30, a diretoria do Praia Clube,
no Mar Grosso, realiza um churrasco ao valor individual ,>(

,

de R$35,OO. Apresentação musical de Gero Perito. '

BINGÃO DA MOCIDADE
Dia 24de agosto, a partir das 19h, na sede da conhecida
escaláde samba, à avenida Colombo Salles, 537. Cartelas

antecipadas poder:!!ser adquiridas com a diretoria:
7a FEIJOADA DO LEÃO
Dia 25 deagosto, a partir das 12h, noCentro Cultural Santo
Antônio dos Anjos, feijoada .beneficente promovida pelo
LionsClube de Laquna ao valor individual de R$55,00.

Meuniere. Buffet aos

domingos. Fone: 3647-
,1643.
PIZZARIA DA PRAIA
A melhor pizza da região,

com atendimento especial.
Vá conferir! Av. João

I

Pinho, 1174 - Mar Grosso
- Delivery fone (48) 3647- 'e •

0585.

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Na semana em que, OI
�useus estiveralllem
pauta na cidade, com
a realização do Fórum
Catarinense, a coluna
destaca ,0 MuseuAnil"
Garibaldi, pelo olhar

de Hilário Pereira,
Encaminhe sua foto para
redator@jornaldelaguna,

com.br e participe!

Clínica de Espeçialidades

Especialidades
Odontof�ia' f Oftalmologia I Pediatria I Cirurgia-BuCOmaxnf)�ad'r

Cirurgia Geral I Ortopedia I Psicologia I Nutrição I Psiquiatria I Dermato'ogiâ

Rw Coronel Fernandes A1artíns 1401.1 Progresso 1 Laguna I StíL
(48)3644�6660 I (48)�9636-9419 611

__.-..._'__
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